

Chiloé: gremio está expectante y alerta por inicio del año escolar bajo el SLEP

Temas que generan incertidumbre como infraestructura, cargas horarias, recuperación de matrículas y pago de deudas, se suman a la ilusión por el buen funcionamiento de las unidades educativas con el nuevo empleador.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Más de 18 mil estudiantes retornan a las clases hoy en la provincia, una temporada que queda marcada por la llegada del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Chiloé, sistema que genera altas expectativas entre los gremios educacionales del Archipiélago.

210 establecimientos son los que comienzan este año escolar 2025 y que se encuentran bajo esta nueva administración, entre ellas, 181 escuelas y liceos, y 29 jardines infantiles VTE.

Frente a un nuevo período escolar, Isabel Calderón, presidenta del Colegio de Profesores de Castro, señaló que desde el gremio "estamos con toda la incertidumbre y expectativa del nuevo empleador, tenemos varios puntos que nos preocupan como la infraestructura de algunas escuelas que no están en condiciones, situaciones de colegas que aún no han sido notificadas con sus cargas horarias. Estamos a la espera de ver situaciones netamente gremiales que no han sido bien aclaradas".

Sumó la docente que lo que esperan del nuevo sistema "es que las cosas se aclaren por el buen funcionamiento de las unidades educativas. Hemos visto algunas irregularidades que no nos parecen y como profesores estamos en un tremendo trabajo, recibiendo reportes de colegas de escuelas y liceos en ese sentido".

"Hay problemas con algunos casos muy puntuales (de docentes) que tenían las condiciones y requisitos completos para ser traspasados el 2025 al SLEP y no lo fueron, así también hemos detectado colegas que estaban a con-



LA MATRÍCULA DE ENSEÑANZA BÁSICA Y MEDIA EDUCACIÓN PÚBLICA DE LA PROVINCIA LLEGA A 18.549 ESTUDIANTES.

trata 2024, que por normativa pasaba al 2025 y esos colegas, hoy a las 12 del día del 4 de marzo, todavía no tienen carga horaria y no saben en qué establecimiento van a trabajar", acotó Calderón.

ANCUD

Por su parte, Pamela Carrasco, titular del Colegio de Profesores de Ancud, indicó que desde la comuna "estamos con harta expectativa, si bien como magisterio a nivel nacional no hemos estado de acuerdo con el SLEP como política pública, porque consideramos que la educación debe retornar al Ministerio de Educación, consideramos que el servicio local de educación es una oportunidad para hacer las cosas mejor".

"El desafío principal del SLEP es que pueda re-



SE ESTÁ VELANDO POR LAS MEJORAS EN LAS ESCUELAS ISLEÑAS.

cuperar matrícula y que las familias puedan confiar en la educación pública y en sus proyectos educativos", agregó la representante.

Enfatizó Carrasco en que "creo que nosotros estamos en un pie bastante positivo, porque si miramos los resultados de prueba estandarizada en la provincia, tenemos me-

jores resultados académicos en estas pruebas que los colegios particulares subvencionados, entonces creo que hay que seguir trabajando en esa misma línea".

A su vez, Jorge Mansilla, presidente del Colegio de Profesores de Quellón, manifestó que este año "es bastante particular con el traspaso al nuevo emplea-

Ministerio de Educación se haga responsable por el pago, en Quellón la deuda total de educación asciende aproximadamente a los 7 mil millones de pesos", añadió el educador.

Asimismo, Mansilla apuntó a que la pandemia "vino a marcar un antes y un después en la educación, entonces todos estos años con la deficiencia y problemas laborales que tienen los trabajadores de la educación, hemos tratado de recobrar el nivel de los estudiantes en hábitos de estudio y diversas cosas pedagógicas que el estudiante requiere, no solo para el conocimiento sino que también para la entrega de habilidades que es lo que busca la educación".

RETRASO

En otro aspecto, algunos establecimientos verán retrasado su reingreso escolar hasta el 10 de marzo. Se trata de la Escuela Rural Piedra Blanca de Quellón, Escuela Diferencial Antu Kau de Castro, Escuela Rural César Gómez García de Dalcahue, Escuela Puqueldón, Jardín Infantil Pasitos de Caracol de Ancud y Jardín Infantil Ayen de Castro.

Según compartió Pablo Baeza, director ejecutivo del SLEP Chiloé, "por motivo de obras menores en estos recintos, comenzarán sus clases el 10 de marzo, por lo que le pedimos a la comunidad que nos apoye en este proceso, pero que el día lunes ya estaremos en condiciones de abrir estos establecimientos en forma normal".

Recalcó el personero que desde el organismo "estaremos trabajando para volver a la normalidad en cada uno de los establecimientos y que las familias continúen enviando a sus hijos a nuestros colegios durante la jornada de mañana (hoy)". ☺

2.099

son los educadores que están bajo el régimen del nuevo sistema de educación en Chiloé.

dor, hoy (ayer) tuvimos una reunión de presentación con el director ejecutivo y estamos tratando de afinar todos los detalles. Estamos expectantes con el inicio del año escolar, viendo temas de infraestructura, de mejoras y se está trabajando desde los gremios para ver todas las situaciones anómalas".

"Estamos viendo también todo el proceso con las deudas que quedaron de la administración pasada, que son cosas que siguen su causa natural hasta que la justicia como el